



令和5年度  
岩国西中学校  
第264号  
令和5年12月21日(木)  
TEL 0827-47-2009

## 子どもと大人のディスカッション

校長

12月5日(火)、「子どもと大人のディスカッション」を実施しました。1学期に、「地域への社会参画」というテーマで西中・杭名小・河内小それぞれで話し合いをし、その話し合ったことを基に各校で実践を積み重ねてきました。今回の「子どもと大人のディスカッション」では、まず3校がこれまで取り組んできたことを発表しました。その後、グループに分かれて取り組んできたことの検証を行い、「今後取り組みたいこと・発展させたいこと」などについてディスカッションを行いました。どのグループでも活発に意見が交わされ、黒板が板書でいっぱいになりました。

今後取り組みたいことについては、「運動会でたくさんの人と触れ合う競技をする」「各行事をよりPRする」「北河内・南河内の行事に相互に参加する」「プルタブを集めること」「3つの学校が同じテーマで取り組む」「無理せず継続できる活動をする」など、たくさんの意見が出されました。

この日、岩国市教育委員会から4名の方がディスカッションの様子を見学に来られました。昨年度も見学に来られたことのある方が、「昨年度より話し合いの内容がレベルアップしましたね。3年生の頑張りがすばらしい。」とおっしゃっていました。それを聞いて、非常にうれしく思いました。また、「地域の方が上手に介入してくださっている。」ともお伺いしました。話し合いの内容がレベルアップしたということは、3年生の進行がよかったです、建設的な意見が数多く出されたこと、保護者・地域の方がうまくフォローしてくださったことなど、西中校区の児童・生徒、そして大人が一体となって高い意識でディスカッションしていたということだと思います。ディスカッションを終えて、数々の感想をいただきましたので、一部ご紹介いたします。

○地域の活動の良さや課題が他の人の意見を聞いてより深まりました。今まで、地域の活動にあまり参加していないかったけど、これからは参加していこうと思います。自分が参加した活動で「とても助かる」と言ってもらってとてもうれしかったし、「やってよかったな」と思いました。(生徒)

○それぞれの学校が、いろいろな取組をしていて、とても感心するとともに、大人たちが、もっとこの取組を発展・手助けする協力をすべきだと感じました。子どもたちが「社会参画」を行うことで、今まで「他人ごと」と思っていたことが「自分ごと」と思うようになるきっかけができたと思います。この活動を、さらに発展させ、子どもたちが自分の輪を広げていき、大きな大人に成長することを期待しています。本日は、貴重な経験をさせていただき、誠にありがとうございました。(保護者)

○子どもたちの地域への熱き思い、積極的な社会参画に心を打たれました。すばらしいと思いました。地域のことを一生懸命考え、地域をよくするためにみんなで話し合う姿に、子どもたちから大きなパワーをもらいました。今日は、とても楽しかったです。ありがとうございました。(地域住民)

ご協力いただいた保護者・地域の皆様には、心から感謝申し上げます。

## 1月の行事予定

- 1日(月) 元日
- 4日(木) 閉学日
- 5日(金) 生徒会新役員リーダー研修会 ICT支援員来校
- 8日(月) 成人の日
- 9日(火) 始業式 3学期身体測定
- 10日(水) 1・2年課題テスト
- 11日(木) 専門委員会 3年学力診断テスト
- 12日(金) 朝礼
- 15日(月) 安全点検
- 16日(火) あいさつ運動 SC来校 水質検査
- 19日(金) 1年職業講話(PM) 放課後学習会
- 24日(水) 3年卒業アルバム撮影 ICT支援員来校 放課後学習会
- 29日(月) 高水高校入試 1・2年学力診断テスト  
学校公開週間 (~2/3)

## 12月5日(火)子どもと大人のディスカッション



ディスカッションの時、地域の方が「子どもがこの地域にいてくれるだけではなく地域の人にはうれしい」と言ってください。その言葉がすごく胸にひびきました。これからも地域の皆様と一緒にみんなで取り組みたいですね。



KIZUNA隊  
より  
地域の皆様へ  
メッセージ⑬

岩国市では、冬季休業中の学校閉学期間を延長し、教職員の心身の健康増進や休暇取得促進を通して、学校運営の改善や教職員の働き方改革を推進することとしており、今年度は、12月28日(木)から1月4日(木)を学校閉学日とします。学校閉学日における緊急時には、岩国市教育委員会を通して各学校長に連絡するようにしていますので、緊急の際は、岩国市教育委員会学校教育課または岩国市役所に御連絡ください。

<緊急連絡先> 岩国市教育委員会学校教育課 TEL 0827-29-5203 (12/28~1/4)

岩国市役所 TEL (代)0827-29-5000 (12/29~1/3)

# 学校保健安全委員会 11/16(木)

山口県健康づくりセンター

様「成長期における体力の向上について」

体力は生涯にわたって健康的な生活を送るための土台となっていることなどを教えてくださいました。ストレッチや筋力トレーニングのお話の際には、一緒に体を動かしながら実演してくださったので、とても参考になりました。下記は生徒の感想の一部です。

○体力には様々な種類があることに驚きました。体力も、健康に過ごすためには必要なことで、今の私たちが一番育ちやすいということも分かりました。今まであまり動いてこなかったので、適度な運動やストレッチ、筋トレをしようと思いました。



参観日 11/18(土)

## ●人権講演会

NPO 法人 Colorbath

様「ひろがれセカイ！～世界とつながり見えたもの～」

○　さんに来ていただいて自分たちがうところも考え方をかえれば楽しくなると聞いて、自分は自分と違うところ、合わないところはがまんするしかないのかなと思っていたけど、考え方を変えて楽しくしていきたいです。最後にウォンガニさんとしゃべってみて、言葉が全然分からなくてもとても楽しく会話することができたのでよかったです。



○マラウイの文化や生活についていろいろと知ることができたし、マラウイのあいさつも楽しみながら覚えることができました。現地の人と話してみて緊張しましたが、少し海外に行ってみたくなりました。



## ●親子地域ふれあい交流会

保護者の皆様、地域の皆様と一緒に交流会をして親睦を深めました。皆様ご協力ありがとうございました。

グラウンドゴルフ



ソフトバレー



卓球



フラワーアレンジメント



## 岩国総合支援学校との共同および交流学習 11/22(水)

1年生が岩国総合支援学校に訪問し、総合支援学校の1年生と一緒に「共同および交流学習」を行いました。10月にはこの日の学習に向けての事前学習として岩国総合支援学校の先生方から「共生社会の実現に向けて」の授業をしていただきました。交流学習では、西中祭で披露した劇を観てもらったり、レクリエーションをしたりして交流し、皆様から提供いただいたリングブルの贈呈も行いました。ご協力ありがとうございました。

・・・交流後に西中1年生が

支援学校の1年生に送ったメッセージより・・・



○自己紹介や劇をするときはとても緊張したけどみなさんが楽しそうに笑ってくれて自分もとても楽しくなりました。

○一番心に残ったのは伝言ゲームです。いろいろな絵があつて、とってもおもしろかったです。

## 災害対応避難訓練 11/30(木)

地震の後の火災を想定した避難訓練を実施しました。岩国地区消防組合 西分署の皆様にご指導いただく中で、命を守るために大切な訓練をしていることを実感しました。



## 生徒会役員選挙 12/8(金)

12月8日(金)6時間目に立会演説会と投票が行われました。

投票の結果、生徒会長に2年生の　　さん、副会長に1年生の　　さんが選出されました。



11/19(日)南河内ふれあいフェスティバルには8名のボランティア生徒が参加し、うどん、やきそば、餅などの販売のお手伝いをしました。